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Temps de l’Eglise 

Textes proposés Cantiques (Arc en Ciel )

Exode 19, 2 à 6 526 Jésus est au milieu de nous

Romains 5, 6 à 11 532 Tu nous appelles à t'aimer

Matthieu 9, 36 à 10, 8 540 Allez vous en sur les places

Traduction Traduction Œcuménique de la Bible (TOB) 774 Les invités

MOMENT MUSICAL

SALUTATION

Je vous souhaite la bienvenue, frères et soeurs dans ce temple,
où nous sommes venus pour rechercher la présence de Dieu,
écouter sa parole et la méditer.
Que chacun de vous se sente accueilli et ici comme chez lui.
Et avant toute chose, nous nous rappelons la bonne nouvelle de l’Evangile:
Qui que vous soyez, quoi que vous soyez,
La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et
de Jésus-Christ notre sauveur. Amen !
 
Nous avons tellement de mal à faire trêve en nous même.
Nous remplissons notre temps comme une armoire comble.
Nous entassons nos années sans goûter la beauté du présent.

Et puis,
voici le culte qui fait renaître en nous le désir et l'attente,
voici ce temps où Dieu nous précède
et où il nous invite au calme et à l'écoute.

Nous allons de travaux en divertissements,
et nous ignorons le repos.
Nous courrons éperdument après l'on ne sait quelle réussite et quel but.

Et puis,
voici le culte où la Parole de Dieu ouvre, chaque fois à nouveau,
un espace dans nos vies, pour accueillir et pour aimer,
pour recevoir et pour donner.
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C'est le temps de la grâce et de la paix.

INVOCATION

Invoquons le Seigneur, notre Dieu :

Seigneur, nous voici en ce jour rassemblés,
Jour de joie pour ton Eglise.
Donne-nous ton Esprit, comme tu nous l’as promis  :
Qu’il se saisisse de chacun de nous,
et nous saurons découvrir dans le monde les signes de ta présence !
Qu’il bouscule notre façon de vivre et de penser,
et avec lui nous ferons toutes choses nouvelles !
Vienne le jour où la terre entière proclamera :
“Jésus-Christ est le Seigneur à la gloire de Dieu le Père !”

AMEN

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU

Spontané 201 : https://video.link/w/Tlivd

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t’offrir la louange de nos cœur. 

Alléluia, Alléluia. 

Crions notre joie au Dieu vivant. 

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t’adorer Jésus Sauveur.

LOUONS LE SEIGNEUR

Pour la douceur de ton amour
et pour la force de ton amour,
béni sois-tu!

Pour la venue de Jésus parmi nous,
pour son règne secret sur nos coeurs,
pour la promesse de son retour et de son Royaume,
béni sois-tu!

Pour ta lumière sur notre passé,
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sur notre présent et sur notre avenir,
béni sois-tu!

Pour ta fidélité à tes promesses,
pour ton alliance avec le peuple d'Israël,
pour ta fidélité envers ton Eglise,
envers tous les fidèles qui, au long des âges,
ont annoncé et rayonné ton Nom,
béni sois-tu!

Pour notre présence ici, tous ensemble avec Toi,
pour cet honneur que tu nous fais de nous appeler tes enfants,
pour cette joie que tu nous donnes,
béni sois-tu!

Fais-nous maintenant recevoir ta Parole,
ta Parole qui est Jésus,
pour qu'elle apaise et entraîne,
réconforte et réjouisse notre vie. 
Amen.

Louons  le  Seigneur  avec  le  cantique  526 :  Jésus  est  au  milieu  de  nous

https://youtu.be/nuFfuII5Hj0

PRIERE DE REPENTANCE 

Seigneur, pardonne à ton Église de n’avoir pas toujours su
te porter et t’annoncer aux quatre coins du monde.
Pardonne à ton Église d’avoir souvent vécu à l’ombre des puissants,
d’être restée comme eux assis sur les prisons,
où pourrissent les gens qui parlent trop d’aimer.
Pardonne à ton Église d’avoir vécu la haine et fait couler le sang.
Pardonne à ton Église d’avoir utilisé ton nom pour en faire un mensonge,
d’avoir fermé les yeux au lieu de les ouvrir.
Pardonne à ton Église d’avoir été la loi, sans apporter la liberté.
Pardonne à ton Église d’avoir caché sa pauvreté
sous les allures de la richesse,
et d’avoir caché sa faiblesse sous un manteau de sainteté.
Pardonne à ton Église, et donne-lui la force d’espérer encore
qu’elle vit de ton amour,
et qu’elle rassemblera tous les hommes et toutes les femmes,
unis dans cet amour.
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Au nom de Jésus, le Christ. 
Amen.

En restant assis, nous chantons le spontané

Spontané : 407-1 AeC https://video.link/w/THS8d

Seigneur reçois, Seigneur pardonne 

notre misère et nos péchés.

Et ce pardon que tu nous donnes, 

enseigne-nous à le donner. 

Oh mon Seigneur, mon  Dieu, mon Roi,

 ait pitié ait pitié de moi.

ANNONCE ET ACCUEIL DU PARDON
Recevez avec reconnaissance le pardon du Seigneur 

Avec lui, la bienveillance luit dans nos regards.
Avec lui, l'allégresse résonne dans le monde,
Avec lui, notre route est peuplée d'amis.

Il vient, il entre chez nous !

grâce à lui nos yeux s'ouvriront,
grâce à lui, nos oreilles entendront la parole,
grâce à lui, notre coeur sera en fête !

Il vient, il entre chez nous,

C'est lui, le Seigneur, qui bouscule nos habitudes.
C'est lui le Seigneur, qui balaie nos idées fausses
C'est lui le Seigneur, qui pardonne nos péchés.

Et levons-nous, frères et soeurs, pour chanter à Dieu notre reconnaissance
pour le don ineffable de son pardon

Spontané : 279 Aec https://video.link/w/hnivd

Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !

Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,

 je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.
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VOLONTE DE DIEU

NOTRE FEUILLE DE ROUTE ( DEBOUT)

Ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous,
faites le de même pour eux. 
Si vous aimez ceux qui vous aiment, quel gré vous en saura-t-on ? 
Les pécheurs aussi aiment ceux qui les aiment. 
Si vous faites du bien à ceux qui vous font du bien, quel gré vous en saura-t-
on ? Les pécheurs aussi agissent de même, 
Et si vous prêtez à ceux de qui vous espérez recevoir, quel gré vous en 
saura-t-on ? 
Les pécheurs aussi prêtent aux pécheurs, afin de recevoir la pareille. Mais 
vous, aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous persécutent, et 
prêtez sans rien espérer en retour. 
Et votre récompense sera grande, et vous serez fils du Très-Haut, 
car il est bon pour les ingrats et pour les méchants. 
Soyez donc miséricordieux, comme votre Père céleste est miséricordieux. 

Luc 6, 31-38

Spontané : 512 Aec https://video.link/w/S7F6d

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi 

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi 

Sonde-moi, courbe-moi, brise-moi, façonne-moi 

Vient, Esprit du Dieu vivant, viens et règne en moi.

LITURGIE DE LA PAROLE 

Prière d’illumination : 

Nous prions Dieu avant de lire les Ecritures, afin qu’elles deviennent pour
nous Parole de vie. 
 
SILENCE 
Au moment d’ouvrir les Ecritures, 
Seigneur viens-nous en aide :
Quand nous regardons au fond de nous,
Nous savons bien ce qui nous empêche d’avancer.
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Si c’est la peur, apaise-nous !
Si c’est l’obscurité, éclaire-nous !
Et si c’est la paresse, inquiète-nous !
Que ton esprit de vie et de renouveau
Nous fasse accueillir ta Parole,
Dans la rupture et la continuité.

AMEN

Exode 19, 2 - 6

2 Ils partirent de Refidim, arrivèrent au désert du Sinaï et campèrent dans le

désert.  – Israël  campa ici,  face à la montagne,  3 mais Moïse monta vers

Dieu. 

Le  SEIGNEUR l’appela  de  la  montagne  en  disant :  « Tu  diras  ceci  à  la

maison de Jacob et tu transmettras cet enseignement aux fils d’Israël : 

4 “Vous avez vu vous-mêmes ce que j’ai fait à l’Egypte, comment je vous ai

portés sur des ailes d’aigle et vous ai fait arriver jusqu’à moi. 5 Et maintenant,

si  vous  entendez  ma  voix  et  gardez  mon  alliance,  vous  serez  ma  part

personnelle parmi tous les peuples – puisque c’est à moi qu’appartient toute

la terre –  6 et  vous serez pour moi un royaume de prêtres et  une nation

sainte.” Telles sont les paroles que tu diras aux fils d’Israël. »

Romains 5, 6 à 11

6 Oui, quand nous étions encore sans force, Christ, au temps fixé, est mort

pour des impies. 7 C’est à peine si quelqu’un voudrait mourir pour un juste ;

peut-être pour un homme de bien accepterait-on de mourir.  8 Mais en ceci

Dieu prouve son amour envers nous : Christ est mort pour nous alors que

nous étions encore pécheurs. 

9 Et puisque maintenant nous sommes justifiés par son sang, à plus forte

raison serons-nous sauvés par lui de la colère.  10 Si en effet, quand nous
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étions ennemis de Dieu, nous avons été réconciliés avec lui par la mort de

son Fils, à plus forte raison, réconciliés, serons-nous sauvés par sa vie.  11

Bien plus, nous mettons notre fierté en Dieu par notre Seigneur Jésus Christ

par qui, maintenant, nous avons reçu la réconciliation.

Matthieu 9/36 à 10/8

35 Jésus parcourait toutes les villes et les villages, il y enseignait dans leurs

synagogues, proclamant la Bonne Nouvelle du Royaume et guérissant toute

maladie et toute infirmité. 

36 Voyant  les  foules,  il  fut  pris  de  pitié  pour  elles,  parce qu’elles  étaient

harassées et prostrées comme des brebis qui n’ont pas de berger. 

37 Alors il dit à ses disciples : « La moisson est abondante, mais les ouvriers

peu nombreux ; 38 priez donc le maître de la moisson d’envoyer des ouvriers

dans sa moisson. »

1 Ayant  fait  venir  ses  douze  disciples,  Jésus  leur  donna  autorité  sur  les

esprits impurs, pour qu’ils les chassent et qu’ils guérissent toute maladie et

toute infirmité.

2 Voici  les noms des douze apôtres.  Le premier,  Simon, que l’on appelle

Pierre, et André, son frère ; Jacques, fils de Zébédée, et Jean son frère ;  3

Philippe et Barthélemy ; Thomas et Matthieu le collecteur d’impôts ; Jacques,

fils d’Alphée et Thaddée ; 4 Simon le zélote et Judas Iscariote, celui-là même

qui le livra.

5 Ces douze, Jésus les envoya en mission avec les instructions suivantes :

« Ne prenez pas le chemin des païens et  n’entrez pas dans une ville  de

Samaritains ; 6 allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d’Israël. 7 En

chemin, proclamez que le Règne des cieux s’est approché. 8 Guérissez les
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malades,  ressuscitez les morts,  purifiez les lépreux,  chassez les démons.

Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement.

Cantique 532:  Tu nous appelle à t'aimer  https://youtu.be/-jkUqCcqCZc

PREDICATION 

Dans  le  passage  que  nous  venons  de  lire  ce  matin  dans  l’évangile  de

Matthieu, Jésus est en Galilée, à proximité de Capharnaüm, et il guérit toutes

sortes de maladies et d'infirmités. Jésus se trouve confronté à la misère de

son peuple, non seulement aux maladies et aux handicaps, mais aussi à la

pauvreté, l’exclusion, la solitude. Le contexte est difficile et inquiétant : il y a

des insurrections populaires, contre l’occupant romain, suivies de répressions

sanglantes. Il y a aussi les détresses quotidiennes, comme ces épidémies de

fièvre ou ces maladies qui touchent les enfants en premier, il y a ces infirmes

à vie,  ces démons qui  rendent  fous.  Il  y  a  les  deuils,  la  misère,  et  pour

certains, déjà le manque de travail. Et il y a l’absence de Dieu. Le gardien

d’Israël, où se trouve-t-il ?

Pourtant le peuple, fidèlement, essaie comme il peut de mettre en pratique

une Loi religieuse exigeante, difficile à respecter. En effet, une multitude de

traditions,  qui  sont  autant  de  prescriptions  minutieuses,  parfois

impraticables,alourdissent considérablement la loi de Moise et génèrent un

sentiment de culpabilité persistant. 

Jésus est là, au milieu de son peuple, il attire la foule qui s’étonne, qui attend,

qui l’observe, qui espère.

Cette foule a besoin d’entendre une parole.  Elle  attend une parole qui  la

rejoigne, qui renouvelle son espérance. Pour le moment, la foule ne sait pas
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encore que Jésus est venu pour elle. Pour l’instant, elle ne voit en lui qu’un

guérisseur et quelqu’un qui sait réconforter et consoler. La foule ne quitte pas

Jésus d'une semelle,  elle erre sans savoir  où elle va,  elle est  épuisée et

abattue,... Et c’est cela qui émeut Jésus "jusqu’aux entrailles" comme nous le

dit le texte grec. Jésus est pris de compassion, qui n’a rien à voir ici avec une

certaine pitié humanitaire, mais qui relève de la miséricorde, de la tendresse

de Dieu.

Il y a vraiment du travail pour tous. « La moisson est abondante, mais les

ouvriers  peu nombreux priez donc  le  maître de  la  moisson d’envoyer  des

ouvriers dans sa moisson. »(9/37-38). 

Jésus, tout Jésus qu’il est, ne peut être partout à la fois. Il a besoin d’aide

pour mener jusqu’au bout  sa mission.  Alors,  aujourd’hui,  ce n’est  plus un

mais douze disciples, que Jésus appelle, voire même 72 disciples pouvons

nous lire dans l’évangile de Luc (Lc 10,1)

Jésus s’entoure donc d’une équipe, qui comprend 12 hommes, à qui il donne

le pouvoir de guérir les maladies et les infirmités, mais aussi le pouvoir de

chasser les esprits mauvais.

Comment ne pas rester insensibles au choix des personnalités dont Jésus

s’entoure ? Le groupe est composé de personnes différentes, aux caractères

les plus variés, et aux origines les plus diverses. Il y a des pécheurs, comme

Simon  Pierre,  et  son  frère  André,  Jacques  et  Jean  les  fils  de  Zébédée,

Philippe et Barthélemy, appelé aussi Nathanël, il y a Thomas, appelé Didyme,

celui  qui  doutera de Jésus,  le  soir  de sa résurrection,  il  y  a  Matthieu,  le

collecteur d’impôts, un paria de la société, Jacques, le fils d’Alphée, il  y a

Thadée, appelé aussi Jude, Simon le Zélote, autrement dit un nationaliste pur

9 / 23



et  dur,  et  il  y  a  aussi  Judas,  celui  qui  trahira  Jésus.  Jésus  s’entoure

d’hommes dont certains ne sont pas du tout acquis à sa cause. Il  ne les

choisit pas en fonction de leur notoriété, ni en fonction de leurs qualités ou de

leurs influences. Il les choisit seulement pour travailler avec lui.

Douze disciples, un chiffre symbolique qui rappelle les douze tribus d’Israël,

c’est-à-dire, tout Israël, signifiant ainsi la totalité. Douze personnes différentes

qui manifestent ainsi la diversité du groupe mais aussi sa complémentarité.

Ils sont appelés pour rester avec Jésus, puis pour être envoyés. C’est ce que

veut dire le mot apôtre. Un apôtre, c’est un envoyé. Ils vont recevoir  une

mission. 

Et quelle est-elle cette mission ?

Et Jésus donne ses instructions au groupe des 12. « En chemin, proclamez

que le Règne des cieux s’est approché.».

"Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, chassez

les démons.". La mission des disciples est étroitement liée à celle de Jésus.

Elle consiste à mettre en place un nouveau vivre ensemble, entre les êtres

humains, en balayant tout ce qui empêche la vie d’advenir dans les corps, les

esprits  et  les  cœurs  de  chaque personne.  Mais  cela  commence par  une

proclamation : « proclamez que le Règne des cieux s’est approché". Jésus a

déjà lancé l’appel de son Evangile, quelque temps auparavant, assis dans

une barque, sur le lac. Cet appel à écouter, à recevoir puis à se mettre en

route. Cet appel « qui fera le tour du monde, qui mettra en route des millions

d’hommes à  travers  les siècles,  cet  appel  qui   fondera  le christianisme, et

avec lui, une part essentielle de notre culture » (B. Chevalley, "La pédagogie

de Jésus", Desclée). 
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Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement.

C’est au tour des disciples de Jésus de se préparer à prendre le relais. Nous

n’en sommes qu’au début.

Mais  nous  ne  pouvons  pas  mettre  de  côté  cette  première  instruction  de

Jésus : " Ne prenez pas le chemin des païens et n’entrez pas dans une ville

de Samaritains ; 6 allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d’Israël ".

L’envoi des disciples est raconté dans les trois évangiles Matthieu, Marc et

Luc. Seul Matthieu rapporte cette particularité, celle de ne pas aller en dehors

d’Israël. Et c’est là qu’intervient la rédaction de l’Evangile. Contrairement aux

autres évangélistes qui  s’adressent  aux communautés païennes,  Matthieu

est juif, et s’adresse aux communautés juives. Ces communautés juives sont

pour lui les bénéficiaires privilégiées du ministère de Jésus et de celui des

disciples. Jésus est là d’abord pour les siens, avant d’être là aussi pour les

autres nations. C’est ce que Matthieu a compris de la présence de Jésus. Ce

qui  fait  l’originalité  de  l'annonce  de  Matthieu,  c'est  qu'il  voit  en  Jésus

l’accomplissement  de  toutes  les  promesses  et  de  toutes  les  prophéties

annoncées dans la première alliance.

Alors, il est important que la Bonne Nouvelle soit annoncée premièrement à

celles et ceux à qui elle a été promise : c’est à Israël et à l’intérieur d’Israël, à

celles et ceux qui attendent la délivrance et la consolation que le royaume

des  cieux  est  donné  en  la  personne de  Jésus.  La  mission  des  disciples

changera après la résurrection de Jésus, quand ils s’apercevront que Jésus

était venu pour les siens et que les siens ne l’ont pas reçu. C’est plus tard

qu’ils seront appelés à l’extérieur d’Israël. Il faudra encore attendre Pentecôte

pour qu’ils partent annoncer la Bonne Nouvelle non seulement en Israël, mais
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au-delà  de  ses  frontières.  Quand  ils  n’auront  plus  peur  de  témoigner  de

Jésus-Christ.

Alors,  amis,  frères  et  sœurs,  ce  qui  pourrait  paraître  un  petit  détail  de

l’évangile de Matthieu mérite de s'y attarder un peu.

Ce qu’il est demandé aux disciples, avant d’aller au bout du monde, c’est de

vivre  au  plus  près  le  ministère  de  Jésus  au  quotidien.  Le  pouvoir  qu’ils

reçoivent  de  lui  est  le  même que  le  sien.  Il  faut  donc  que  les  disciples

changent de comportement et vivent différemment pour que le royaume des

cieux, présent en la personne de Jésus, soit  reçu, compris puis annoncé.

C’est  le  temps de  l’édification  intérieure  du  groupe.  Prendre  le  temps de

vérifier auprès de Jésus tout l’enseignement qu’ils ont reçu à la synagogue,

peut-être tout récemment pour certains.

La  mission  que  ces  hommes  reçoivent  est  importante.  Elle  semble  très

éloignée des métiers qu’ils exercent. Comme on a ne sait pas grand chose

sur les disciples, comme par exemple l’éducation et la formation qu’ils ont

reçu dans leur famille, il est difficile de savoir si cela a compté dans le choix

de Jésus. Tout ce que nous savons, c’est que Jésus fait un tri parmi tous

ceux qui le suivent. Il les choisit sans qu’on en connaisse la raison, si ce n’est

de les envoyer en mission, celle de guérir les malades, de ressusciter les

morts, de purifier les lépreux, de chasser les démons. Autrement dit,  c’est

une mission de réconciliation vitale de chacun, avec son être profond, une

mission de rétablissement des relations de chacun avec les autres, et par

conséquent, avec Dieu. 
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Comment recevoir cette mission attribuée aux apôtres ? Leur mission est-elle

la nôtre aujourd’hui ?

Que nous soyons des chercheurs de Dieu,  que nous croyions,  que nous

doutions, nous sommes appelés. Puis un jour, pour peu qu’on ait dit "oui",

même timidement,  nous sommes envoyés à notre tour  pour  proclamer la

Bonne Nouvelle  du  Royaume,  qui  en  Christ,  s’est  approché de  chacune,

chacun de nous. 

Même s’il prend des formes nouvelles, le travail reste le même. Réconcilier

chacune,  chacun  avec  sa  propre  vie  parfois  surprenante,  déstabilisante,

ébréchée,  fissurée,  détruite.  Ecouter,  guérir,  soigner,  ressusciter,  relever,

redonner une dignité, en chassant tout ce qui déséquilibre l’être humain, au

sens propre comme au sens figuré. 

Cette  mission  nous  expose,  le  plus  souvent  à  l’extérieur  de  notre

communauté  et  nous  implique  ailleurs,  dans  la  société  et  dans  d’autres

milieux  ecclésiaux.  Il  y  a  l’accompagnement  spirituel  et  religieux  des

personnes  hospitalisées,  des  personnes  emprisonnées,  des  réfugiés,  des

sans domiciles fixes, tout ce que nous allons regrouper sous le terme de la

Diaconie ou de l’Entraide. Mais il y a aussi, sur un autre plan, le dialogue

œcuménique   c'est  à  dire  les  relations  entre  nos  différentes  églises

chrétiennes, et aussi le dialogue interreligieux c'est à dire les rencontres avec

les  autres  religions,  sans  oublier  les  relations  entre  les  différentes

appellations protestantes. Comment concilier toute cette mission ? Certains

jours, on peut se sentir comme des brebis dispersées, perdant leurs points de

repère et incapables d’être de vrais témoins.
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Cela rejaillit alors localement, sur la vie de notre propre communauté. Depuis

de nombreuses années, le visage de nos communautés protestantes change,

et  la  théologie  de  notre  église  évolue.  Il  y  a  de  moins  en  moins  des

protestants de souche, et de plus en plus de protestants qui choisissent de

l’être et qui en font la démarche, souvent officiellement. Il y a donc « chez

nous »  des  personnes  qui  viennent  d’ailleurs,  avec  leurs  traditions,  leur

éducation, et aussi leur personnalité, leur revendications, Ils nous bousculent

dans  notre  façon  de  faire,  notre  façon  de  croire  et  remettent  parfois  en

question notre façon d’agir et de témoigner. Alors, nous tournons en rond, et

nous sommes comme des brebis dispersées comme si elles n’avaient pas de

berger, comme si nous n’avions plus de berger…

Pourtant nous avons, tout comme les apôtres, la même mission qu’eux, que

j'oserai  résumer par   :  témoigner de l’Evangile,  annoncer que le règne de

Dieu s’est approché, s’est rapproché.

Nous sommes envoyés à notre tour, tels que nous sommes, par Dieu en qui

nous plaçons notre foi, qui regarde ni à nos qualités, encore moins à nos

défauts,  simplement  à  notre  disponibilité.  Bien  souvent,  nous  faisons  le

constat  de  la  pauvreté  de  notre  propre  service,  et  nous  ne  savons  plus

comment faire face à notre découragement, à cause de l’ampleur de la tâche.

Sans doute est ce le moment de nous rappeler que, avant d’aller à l’extérieur,

il  est nécessaire de se souvenir de qui nous sommes et de ce que nous

croyons.  Cette  première  instruction  de  Jésus  aux  disciples  nous  invite  à

prendre le temps de revisiter nos convictions. Que croyons-nous ? Qu’est ce

que nous annonçons ? De qui est ce que nous témoignons ? Est-ce que nous

le faisons vraiment ? Mais alors,  d’où viennent  parfois  cette peur et  cette

réticence à nous impliquer dans la vie de l’église ?
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En tant que protestants, lorsque nous nous réclamons de la grâce seule, cela

veut-il  encore  quelque  chose  pour  nous ?  Et  quand  nous  affirmons  la

primauté et la souveraineté de la Bible dans notre vie chrétienne, est ce que

nous en vivons réellement ? Est ce que nous prenons vraiment le temps de

lire et de méditer la Bible au quotidien ? Quel temps consacrons-nous à la

prière ?  Comment  se  manifeste  notre  fidélité ?  Est-ce  que  nous  osons

confronter  nos  idées  sur  la  foi  avec  d’autres  personnes  de  notre

communauté ? Comment encourageons-nous nos enfants et petits enfants à

suivre une instruction religieuse ? A venir avec nous au temple ? Que veut

dire pour nous être chrétien, être protestant ?

Il n’y a pas que notre église et notre société qui changent. Il y a nous aussi, et

la  fermeté  de  nos  convictions  n’est  pas  toujours  aussi  solide  que  nous

l’aurions souhaité. Que faisons-nous de nos remises en questions, de nos

doutes et de nos révoltes ? A qui les confions-nous, et que faire de la réponse

que l’on reçoit ? Comment est ce que nous retournons à la source afin d’être

revivifié ? Il est toujours temps de se rappeler que nous ne pouvons pas être

chrétien tout  seul  et  certainement  encore moins être  protestant  tout  seul.

C’est une illusion.

C’est  tout  l’intérêt  de  revenir  sur  l’importance  de  la  construction  de  la

communauté,  l’église  locale.  Les  activités  que  propose  chaque  paroisse,

celles que vous découvrirez très prochainement avec les annonces, ce ne

sont  pas  simplement  les  activités  d’un  club  auquel  les  membres peuvent

adhérer. Il s’agit de beaucoup plus que cela. Chaque activité est l’occasion

d’une rencontre, d’une nouvelle relation à vivre, non seulement entre nous

mais aussi avec Dieu. C’est chaque jour que nous avons à redécouvrir que

nous sommes enfants de Dieu, enfants du même Père. Surtout quand nous
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en doutons,  surtout  quand  nous  ne  comprenons  plus  la  Bible,  et  encore

moins l’évolution de notre protestantisme et notre église. 

Nous sommes appelés à témoigner de notre foi à l’extérieur et parfois cela

nous fait  peur. Nous pourrons le faire en toute liberté quand nous aurons

vaincu cette peur.  Car lorsqu’on approfondit  ses convictions, lorsque nous

prenons le temps de lire la Bible ensemble, lorsque nous prenons le temps

de nous former,  que nous soyons catéchètes,  conseillers,  prédicateurs ou

même sans avoir de responsabilités dans l’Eglise, simplement des chrétiens

toujours à rechercher l’approfondissement de notre foi, alors nous apprenons

toujours à mieux savoir  qui  nous sommes,  ce que nous croyons et  nous

n’avons  plus  peur  de  témoigner  du  Christ  puisqu’il  nous  fait  vivre

intérieurement.

C’est bel et bien à une évangélisation intérieure, à une "évangélisation de

nos profondeurs", (telle que l'a définie notre soeur catholique Simone Pacot),

que nous sommes appelés. Nous recevons comme les apôtres, les mêmes

pouvoirs qu’eux, même s’ils se manifestent autrement et la même mission

qu’eux, de guérir, de réconforter, d’encourager, d’éclairer et d’accompagner. 

Mais prenons le temps de vérifier la place que le Dieu de Jésus-Christ tient

dans  notre  vie,  dans  notre  foi  personnelle,  d’abord,  mais  aussi  avec  les

autres, au sein de notre communauté, comme dans les groupes bibliques, le

groupe  amitié-partage,  oui,  penchons-nous  ensemble  sur  les  questions

actuelles et vitales de notre société, sur le plan éthique, sur le plan de la

justice sociale, des libertés d’expression, mais il n’y a pas que cela. Venons

au culte,  emmenons les  enfants  à  l’école  biblique et  au KT,  construisons

notre solidarité par notre soutien et notre présence aux actions d’Entraide. 
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Fortifions notre être intérieur, par la rencontre fraternelle, et alors la joie de

notre service fera plaisir à voir, et nous serons enfin heureux de suivre Jésus

et d’annoncer l’Evangile…. jusqu’au bout du monde ! 

Amen

JEUX D’ORGUE 

Cantique 540 :  Allez vous en sur les places   https://youtu.be/UHdY_JdMJLE

CONFESSION DE FOI 

Eclairés et rassemblés par la Parole de Dieu, nous affirmons notre foi avec la
Déclaration de foi adoptée par le Synode national de l’Église protestante unie
de France réuni à Lille en mai 2017

En Jésus de Nazareth, Dieu révèle son amour pour l’humanité et le monde.

L’Église  protestante  unie  de  France  le  proclame  avec  les  autres  Églises
chrétiennes. Sur la lancée de la Réforme, elle annonce cette bonne nouvelle :
Dieu accueille chaque être humain tel qu’il est, sans aucun mérite de sa part.
Dans cet Évangile de grâce, au cœur de la Bible, se manifeste l’Esprit de
Dieu. Il permet à l’Église d’être à l’écoute des textes bibliques et de se laisser
conduire par eux au quotidien.

Dieu  nous  a  créés,  nous  invitant  à  vivre  en  confiance  avec  lui.  Nous
trahissons pourtant  cette  confiance,  et  nous voilà  confrontés à un monde
marqué par le mal et le malheur. Mais une brèche s’est ouverte avec Jésus,
reconnu comme le Christ annoncé par les prophètes : le règne de Dieu est
déjà à l’œuvre parmi nous. Nous croyons qu’en Jésus, le Christ crucifié et
ressuscité,  Dieu a pris sur lui  le mal.  Père de bonté et de compassion, il
habite notre fragilité et brise ainsi la puissance de la mort. Il fait toutes choses
nouvelles ! Par son Fils Jésus, nous devenons ses enfants. Il nous relève
sans cesse : de la peur à la confiance, de la résignation à la résistance, du
désespoir à l’espérance.
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L’Esprit saint nous rend libres et responsables par la promesse d’une vie plus
forte que la mort.  Il  nous encourage à témoigner de l’amour de Dieu,  en
paroles et en actes. Dieu se soucie de toutes ses créatures. Il nous appelle,
avec d’autres artisans de justice et de paix, à entendre les détresses et à
combattre les fléaux de toutes sortes :  inquiétudes existentielles,  ruptures
sociales,  haine  de  l’autre,  discriminations,  persécutions,  violences,
surexploitation  de la  planète,  refus  de toute  limite.  Dans les  dons qu’elle
reçoit  de  Dieu,  l’Église  puise  les  ressources  lui  permettant  de  vivre  et
d’accomplir avec joie son service : proclamation de la Parole, célébration du
baptême  et  de  la  cène,  ainsi  que  prière,  lecture  de  la  Bible,  vie
communautaire et solidarité avec les plus fragiles.

L’Église protestante unie de France se comprend comme l’un des visages de
l’Église universelle. Elle atteste que la vérité dont elle vit la dépasse toujours.
A celui  qui  est  amour  au-delà  de tout  ce  que nous pouvons exprimer  et
imaginer, disons notre reconnaissance.

« Célébrez Dieu, car il est bon et sa fidélité dure pour toujours. »   Psaume
118,1

Spontané 821 https://video.link/w/foivd 

Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit. 
Comme au commencement aujourd'hui toujours, 
Et d’Eternité en éternité, Amen

Annonces

Prenez bonne note de la date du 19 septembre 2023 où nous aurons nous 
journée de rentrée

Offrande

Heureuses vaches et malheureux cochons
Oui heureuse la vache qui offre son lait de son vivant
Et malheureux le cochon qui attend sa fin pour prouver que tout est bon en lui
Alors en ce moment d’offrande
Soyez plutôt vache que cochon
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L'offrande est recueillie et déposée sur la table

Dieu, notre Père, 
de qui viennent tous nos biens, 
accepte cette offrande comme un gage de notre consécration ; 
et que la reconnaissance de nos coeurs 
soit toujours à la mesure du besoin que nous avons de ta miséricorde, 
par Jésus-Christ, notre Seigneur. Amen. 

Pour nous préparer à la cène, chantons le cantique 774 
Les invités https://youtu.be/UhnMADLgbgs 

Sainte cène 

PREFACE

Béni sois-tu pour ce monde que tu as fait si beau,
que tu gardes, à travers ses douleurs,
dans la promesse qu’il devienne ton Royaume.
Béni sois-tu pour Jésus-Christ, ton Fils, qui est né de notre chair,
qui a partagé notre vie, transformé notre mort
et nous fait partager sa vie.
Béni sois-tu pour la vie que tu nous donnes à vivre les uns avec les autres
et tous ensemble avec toi.
Béni sois-tu pour ce pain et ce vin, annonce et promesse de joie,
Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les
temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom et nous te chantons.

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint ! 
Éternel, ô roi des cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli ! 
Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! 
Hosanna au plus haut des cieux !
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INSTITUTION

Luc 22 :
Quand ce fut l’heure, Jésus se mit à table, et les apôtres avec lui.
Il reçut une coupe, et après avoir rendu grâce il dit:
Prenez-la et partagez entre vous. Car, je vous le déclare:
je ne boirai plus désormais du fruit de la vigne,
jusqu’à ce que vienne le Règne de Dieu.
Jésus prit du pain et, après avoir rendu grâces,
il le rompit et le leur donna en disant:
Ceci est mon corps donné pour vous. Faites ceci en mémoire de moi.
Et pour la coupe, il fit de même après le repas, en disant:
Cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang, versé pour vous.

Avant le partage, il  a prononcé une prière ; recueillons – nous de même dans la
prière

PRIERE DE COMMUNION

Dieu notre Père, nous te disons notre reconnaissance
de ce que ton Fils est passé de la mort à la vie.
Voici donc le pain de la vie, la coupe qui témoigne du salut.
Père, fais surgir maintenant ta vie parmi nous.
Envoie ton Esprit sur ton Église.
Que ce pain soit pour nous le corps de ton Fils;
que ce vin soit pour nous le sang de ton Christ.
Que cette communion nous appelle à confesser, en paroles et en actes,
que Jésus-Christ est le Seigneur.
Regarde notre vie: tu connais les richesses qui s’y trouvent déjà,
mais tu sais aussi nos faiblesses.
Aussi, nous te le demandons: fais venir ton Esprit vivant.
Qu’il nous délivre de tout esclavage.
Ainsi, nous pourrons vivre pleinement ton amour au milieu des hommes,
nos frères. 
Louange à toi qui nous as appris à te dire tous ensemble,
dans la communion de l’Église universelle:
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Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta
volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Ne  nous  laisse  pas  entrer  en  tentation,  mais  délivre-nous  du  Mal.  Car  c’est  à  toi
qu’appartiennent le règne, la puissance et la Gloire aux siècles des siècles. 

Que ce repas nous annonce le royaume que tu nous charges de proclamer.

Amen.

Spontané : 268 Aec 
Oui tu es digne de régner dans notre cœur
Tu es le roi de gloire , Alléluia 
Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia 

INVITATION A LA CENE

Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c’est le Seigneur qui nous
invite. 
Voici la table que nous avons dressée, mais c’est lui qui nous accueille. 
Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui- même nous donne.

Comme Jésus a rassemblé ses disciples pour le repas pascal, il nous invite
maintenant à sa table qui annonce le banquet du Royaume.  

Nous  sommes  tous  invités  à  former  un  cercle.  Et  pour  ceux  qui  ne
communient pas, passent tout simplement le pain et le fruit de la vigne à leur
voisin.
 

Je vous invite à former un cercle autour de la table

FRACTION – ELEVATION

en rompant le pain

Voici le pain de vie;
celui qui mange de ce pain n’aura plus jamais faim.

en élevant la coupe

Voici la coupe de la nouvelle alliance;
celui qui croit au Fils a la vie éternelle.

COMMUNION
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Envoi

Pour la douceur et la force de ton pardon,
pour la brûlure et la vérité de ta parole,
pour l’unité que tu nous donnes en ton repas,
béni sois-tu, Seigneur !

Pour ta présence qui change notre vie,
pour ta promesse qui transforme notre mort en vie,
pour ta paix qui éclaire nos jours,
béni sois-tu, Seigneur !

Pour la mission que tu nous confies,
pour l’espérance que tu nous charges d’annoncer,
pour ton amour qui nous lie à l’humanité
béni sois-tu, Seigneur !

Allez en paix dans la joie de notre Seigneur

Chacun rejoint sa place

PRIERE D’INTERCESSION

Tu es béni, ô notre Père,
toi qui choisis les choses et les êtres faibles de ce monde,
pour abattre tout orgueil et manifester ta tendresse.
Toi qui as visité ton peuple
et qui es présent par ton Esprit en toute visite faite en ton nom,
apprends-nous à nous rencontrer les uns les autres et à reconnaître,
dans les plus petits d’entre nos frères, la présence du Christ.
Toi dont l’amour est de t’approcher des hommes,
nous te prions pour ceux qui sont seuls,
pour ceux que la maladie, l’infirmité ou l’éloignement isolent;
pour ceux qui sont empêchés de venir te rencontrer en ta maison.
Apprends-nous à les visiter en ton nom, et avec l’aide de ton Esprit.
Nous t’en prions.

Tu as fait de ton Église le corps du Christ.
Par elle, tu veux communiquer à l’humanité le mystère
du salut que tu leur offres.

22 / 23



Accorde-nous ton Esprit Saint,
afin que nous sachions proclamer en paroles et en actes
que Jésus, le Christ, est notre Seigneur.
Par ton Esprit, tu as révélé aux humbles le chemin qui mène à ton Fils.
Éclaire aussi les chefs des nations, et tous ceux qui sont investis d’autorité,
afin qu’ils reconnaissent comme Seigneur celui qui est le Sauveur du monde.
Nous t’en prions.

Accepte notre louange, Seigneur,
et prépare nos coeurs à accueillir ton Fils,
lui qui règne avec toi et l’Esprit Saint, maintenant et toujours.

AMEN

Spontané : 154. 1-2. Aec 
Je me confie en toi, je sais que tu es mon Dieu.
Mon avenir est dans ta sûre main, oui dans ta sûre main
Je te bénis Seigneur, tu es mon puissant Sauveur,
Oui ton nom pour moi dure à toujours, pour moi dure à toujours. 

EXHORTATION

Allez maintenant annoncer l’Evangile
en paroles et en actes.
Ayez le souci de la justice, de l’amour et de la paix.
Allez avec la promesse de rencontrer Jésus-Christ
parmi les plus petits de nos frères et de nos soeurs.

BENEDICTION 

Recevons la bénédiction de la part de Dieu :

Dieu vous bénit et vous garde.
Il vous accorde sa grâce.
Il tourne sa face vers vous et vous donne la paix.
Amen.

PRENONS  LE  TEMPS  DE  NOUS  RASSEOIR  ET  DE  SAVOURER  LE  TEMPS  DE

MEDITATION EN MUSIQUE QUI CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.
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